
◦ロータリーソング◦

ソングリーダー
宮部理香さん

◦ゲ ス ト 紹 介◦

静岡第３グループガバナー補佐　杉山元さん

ガバナー補佐事務局長　大石剛士さん

◦会　長　挨　拶◦

会長　川辺哲さん

先週水曜日に、志田パストガバナー、久保田委

員長、坂上次々年度会長予定者、横山幹事及び

私の５名で、９０周年の記念例会に招待状を出

している東京ロータリークラブの例会にメーク

アップ出席をして参りました。東京ロータリー

クラブは、日本のロータリークラブ誕生の第１

号、いわば「大御所」のクラブです。メンバー

総数３７９名、会員は大会社のトップ、各界の
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著名人、弁護士、会計士、医師、音楽家等多士

済々です。例会場は ､ 帝国ホテル、我々も相当

な緊張感を持って臨みました。当日は ､ 出席者

約２００名、出席率は、コロナ前で６７％、現

在は５０～６０％で若干下がっており、当日

も ､ 出席率を高めたいとのメッセージが発信

されていました。進行は、当クラブと大きくは

変わりませんが、会長の何かと例会の進行に気

を配る発言が印象に残り、適度な緊張感の中に

も和やかな雰囲気が感じられ、勉強になりまし

た。また、海外からのお客様や、外国人メン

バーも多く出席しており、さすがトップクラス

の例会だと思いました。９０周年の資料に拠り

ますと、当クラブは、昭和１０年、横浜ロータ

リークラブをスポンサークラブとして日本で

２８番目のクラブとして設立されました。設立

総会は浮月楼で行われました。その後、残念な

がら、日本の軍国化が進むにつれ、会員の中に

米国人が在籍し、インターナショナルな活動や

国際交流を理念にしたため、当時の特高警察か

ら監視されるようになり、昭和１５年に解散と

なりました。その後は「木曜会」として活動は

続きました。終戦後、昭和２５年に東京ＲＣの

スポンサードにより、再建創立総会が開催され

て、今に至っております。というわけで、東京

ＲＣは、横浜ＲＣに次ぐ第２の親ということに

なります。尚、４月２２日に横浜ＲＣの例会に

出席し ､ ９０周年記念例会への出席をお願いす

る予定です。例会の進行や各種行事は、静岡Ｒ

Ｃとそんなに変わるものではないようですが、

敢えて違いを挙げるとすると、例会の会報を見

ると、同じ誕生月の方々の懇親を深める誕生日

会というのが２ヶ月単位であるようです。ま

た、桜を見る会 ､ 花水木の会等が有志で行わ

れています。もうひとつ「イニシエーション・

スピーチ」といいまして、新入会員の通過儀礼

（避けて通れない道）として、会員卓話の時間

に自己紹介のスピーチを行う事が義務づけられ

ているようです。但し ､ ３０分は長いので、２

人ずつセットで行われるようです。クラブに慣

れない間は３０分のスピーチは酷かも知れませ

んので、２人ずつの自己紹介を会員卓話で行う

のは良い方法だと思いました。今期の卓話スケ

ジュールは埋まっていますので、来期以降の課

題にして頂ければ幸いです。尚、９０周年記念

例会は出席しますとのご返事を、会長と幹事よ

りいただきました。最後に、食事のことを話し

ます。帝国ホテルで６０００円の会費だという

ので、何が頂けるのか興味津々でしたが、テー

ブルの食器の配置をみると、どうも当クラブの

カレーライスの配置に似ているのです。案の定、

カレーライスでしたが、味はというと、当会場

のカレーライスに遙かに及びません。帝国ホテ

ルの特上カレーがこんな味であるはずはありま

せんので、どうやら６０００円という例会参加

費の大部分は、他の事業に転用されているよう

で、ちょっと残念でした。当クラブの方が良心

的な運営がされているなと思った次第です。改

めて、グランディエールの食事のレベルの高さ

にエールを送りたいと思います。本日は、新し

い米山奨学生が来ております。後程、北澤カウ

ンセラーより紹介していただきます。米山委員

会の皆様並びに会員の皆様、一年間、宜しく御

願いいたします。最後に、政治の話しは御法度

だと思いますが、半年ほど前の挨拶の中で、兵

庫県の知事選挙にまつわるゴタゴタがどう収束

するのか注目していると申し上げましたが、県

議会も４月から新しい年度になり、そろそろ終

局を迎えつつあるのではないかと思われます。

私は、日本の議会制民主主義は地方に行くほど

旧態依然とした世界が今も続いていると思って

みております。ご興味のある方は、ＹＯＵＴＵ



ＢＥで様々なコメンテーターが騒いでおります

ので ､ 覗いてみてください。この事件を機に、

地方の議会の変化が始まるのではないかと期待

をしております。ＳＮＳの功罪が言われますが、

ＳＮＳには民主主義をブラッシュアップする力

があると期待しております。トランプ劇場も ､

いずれ収束することになるだろうと思っていま

すが、これは甘い見通しかも知れませんね。そ

れでは皆様、エンジョイ・ミュージック、エン

ジョイ・ロータリーで良い一週間をお過ごしく

ださい。

◦委  員  会  報  告◦

米山カウンセラー　北澤哲也さん

【新たな米山奨学生の紹介】トラン・スアン・ヒョ

ウさん（愛称：ヒョウ）ベトナム出身、●●●

●年●月●日生まれの●●歳、静岡大学人文社

会科　趣味、フットサル、アニメ、漫画

将来は人材育成にかかわる仕事で日本とベトナ

ムの架け橋になりたい。人生において大きな

チャンスであり、何よりも光栄に思っています。

これから宜しくお願いします。

環境保全委員会　塩原太一郎さん

【つつじ例会のご案内】日時：５月１２日（月）

１２：３０～（受付１１：３０～）場所：「駿

府城公園　紅葉山庭園前広場横」＊雨天の場合：

浮月楼　出欠：４月１８日（金）までに事務局

へ回答

◦幹　事　報　告◦

横山幹事

委嘱状が小泉ガバナー及び稲葉ガバナーエレク

トより志田洪顯さんと杉山僚さんに渡されまし

た。地区ロータリーの発展のためご協力を賜り

ますようよろしくお願いします。

大船渡大規模火災被害支援金　６２，７８７円

ミャンマー大地震被害支援金　７０，０００円

皆様のご協力ありがとうございました。

◦お  め  で  と  う◦

【誕生日お祝い】

●月●●日　齊藤秀彰さん

●月●●日　小林武治さん

●月●●日　興梠一喜さん

【結婚日お祝い】

●月●●日　後長伸太郎さん、千穂さん

●月●●日　東秀明さん、ゆかりさん

●月●●日　疋野智男さん、淑子さん

●月●●日　石川雅章さん、めぐみさん

◦ス　マ　イ　ル◦

齊藤秀彰さん

●月●日に誕生日を迎え、●●歳になりまし

た。誕生日のお祝いありがとうございます。先

輩ロータリアンの皆さんを見習って、これから

も元気ハツラツで過ごしたいと思います。引き

続きよろしくお願いします。

小林武治さん

高齢者と呼ばれてはや●年！すっかり板につき

ました。誕生日のお祝いありがとうございます。

後長伸太郎さん

結婚記念日のお花をいただきありがとうござい

ました。今年は●●回目ということで、●●●

となりました。あっという間の●●年でしたが、



次も迎えられますように精進いたします。

東秀明さん

結婚記念日の素敵なお花をいただきありがとう

ございました。結婚●●周年になります！同じ

年、直前に阪神大震災やサリンなど災害・事件

があったことも思い出します。●●●はコロナ

で何もできなかったので、●●周年は嫁には日

ごろの償いをしたいと思っています。

疋野智男さん

●月●●日、●●回目の結婚記念日でした。き

れいなお花ありがとうございます。

石川雅章さん

結婚記念日に素敵なお花をありがとうございま

した。●●回目の結婚記念日が華やかになりま

した。

満席テーブル

１２番内山さんテーブル　

◦出　席　報　告◦

例会日 全会員数
（出席計算人数※）

出 席
会員数

欠 席
会員数

暫 定
出席率

4/14 105名 64 名 41 名 60.95％

※出席免除会員を引いた会員数。
　出席免除会員は欠席しても出席扱いになるため。

欠席した方は年度内にメイクアップしましょう！

◦ガバナー補佐クラブ訪問◦

静岡第３グループガバナー補佐　杉山元様

感謝！「グループ内１１クラ

ブの各会長・幹事様　そして

４６７名の会員の皆様に心よ

り感謝申し上げます。」その１

≪総括≫①エレクトから本番まで足かけ２年

間、されど振り返るとまさに「光陰矢の如し」

②グループ内１１クラブを３回廻らせていただ

き、それぞれのクラブの特徴・雰囲気等を見せ

てもらったのは実に楽しかった。最大の収穫で

あった。それがまた逆に自分のクラブを考える

機会を与えてくれた。③分区時代の違いからく

るエリアとしての流れを知ることができた。静

岡エリアと清水エリアではやはり歴史が違う。

④最低限の事業はやれたかなと。⑤ロータリー

に対する自身の熱量や帰属意識を客観的に見る

ことができた気がする。その２≪３つの事業≫

①全体奉仕事業「三保の松原保全清掃事業」②

エンドポリオキャンペーン「大道芸期間中での

ポリオキャンペーン」③ＩＭ「村井満氏の講演

及び手作り懇親会」最後に（私見です）①会員

の増強は喫緊の課題である。限界クラブを回避

（平均年齢６０歳以上、会員数３８名以下）ク

ラブ規模による弊害⇒大型クラブへの集中⇒ク

ラブ統合？クラブ運営における会費と分担金や

財団寄付への負担⇒クラブ全体での努力必須⇒

女性会員の増強、職業分類の充填、衛星クラブ

等②クラブの方向性【背景】時代におけるロー

タリーとしての考え方の変換　ジェネレーショ

ンギャップ　会員数の減少傾向　奉仕事業の見

直し時期⇒踊り場の現状【現況】マンネリズム

からの脱却⇒伝統と継承＋新規への挑戦【方向】

「３－Ｙｅａｒ　Ｒｏｌｌｉｎｇ　Ｇｏａｌｓ」による

戦略的思考の導入　クラブ内行動計画推進リー

ダー中心にクラブ全体で協議⇒その先に「ロー

タリーマジック」あり！③グループ内コミュニ

ケーション【清水エリア５クラブ】⇒年間にお

ける５クラブ合同事業・清水区役所前での「献

血キャンペーン」実施・合同新年会・ゴルフ大

会【静岡エリア６クラブ】・「わくわくフェア」

へ数クラブが参加⇒グループ内他クラブへの

メーキャップ推進・人的交流と他クラブからの

学び・それによる自クラブ再認識・ロータリー

版御朱印帳の開発　ということで、一年間大変

お世話になりました。 


